¿Será capaz el Dr. Calderón Guardia de ABANDONAR los viejos y rutinarios cauces de la politiquería barata para adoptar un plan de Gobierno que SALVE la economía nacional de la GRAVE CRISIS QUE LA AMENAZA?

SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 390

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 11 de Mayo 1940

C0.10 Ejemplar

¿Qué pensarían los Diplomáticos centroamericanos ante el DESFILE de ESCOLARES y no de SOLDADOS a que ELLOS ESTAN ACOSTUMBRADOS?

¿QUE PENSARIAN al ver a nuestro PRESIDENTE recién electo sin guardias de MILITAROTES y AMETRALLADORAS?

fué quien planeó e impulsó la obra

sanitaria de que se enorgullece el

EX - PRESIDENTE CORTES

La Fracción de nuestro Partido en EL DOCTOR PEÑA CHAVARRIA la Municipalidad, mantuvo el principio de no destituir EMPLEADOS HONRADOS y competentes

Secretario de Estado del go-bierno Cortés; el que dió prue

SI LOS ESTUDIANTES QUIEREN QUE SE LES OIGA Y SE SUS DERECHOS DEBEN ORGANIZA Y TRABAJAR EN ARMONIA CON LAS FUERZAS PROGRESIVAS DE LA NACION

Ante esta situación cual será la suerte del pueblo de C. Rica

Totalmente suspendidas las compras del café en firme

Lunes 13 en el Salón del Pa Salón del Partido Hablarán los Compañeros:

FALLAS - GUZMAN'y MORA

La historia está comprobando Porelretorno

paso a paso la justeza de la política exterior de la URSS

La ocupación de Noruega por Alemania ha venido o poner de relieve la imperiosa necesidad en que estaba la URSS de salvaguardar su seguridad en el Báltico dominando totalmente la boca del golfo de Finlandia

Cuando el gobierno soviéti co planteó por primera vez sus demandas a Finlandia, to dos los enemigos del socialismo y de la URSS y todos los que se d e ja n impresionar por la propaganda aliada, acusaron tales demandas de tener un carácter, imperialista. Nosotros dijimos que la URSS no aspiraba a menguar la independencia y la soberania de Finlandia y que sus demandas estaban inspiradas en el interés del país soviético de porentizar su seguridad en el Báltico y particularmente de salvaguardar la seguridad de Leningrado. Cuando posteriormente la guerra se desató como consecuencia del rechazo por parte del gobierno finlandes de las mencionadas deman das soviéticas, todos los órga nos de propaganda imperialis ta en el mundo acusaron a la URSS de "agresor imperialis ta". Montañas de mentiras y

escribr.

Sencillamente lo oímos ir en un callejón de un nehorro de esta ciudad, de a misma ciudad que acaba inaugurar un aeropuerto, e costó dos millones de co

ue costó dos millones de conoses.

Decia tales palabras, una la
andera de nuestro pueblo,
ue se sostenía sobre umos
ajones, para ayudar a clavar i
gargoche que habria de proseria contra el viento y el
io. A su alrededor las vecias iban y venían, jalando
aldes y tarros de agua; los
iños nigüentos jugaban con
iedras, palos y tierra. Entre
barullo se destacaba la voz
spera de esta mujer trabajatora, que en elocuente deses
quación, expresaba con juscia la protesta que hay en
la alma del pueblo, contra los
obernantes que no han saido defender ni respetar la
ida de las gentes que habian en esas casuchas, donde
se "vivas" al candidato pare
en el sello que remacha la
niseria y una promesa de licración del pueblo.

de calumnias fueron acumuladas contra el país del socialismo durante el periodo de ope
raciones militares en Finlandia, llevando la voz cantante
en dicha campaña los propios
dirigentes social-demócratas,
traidores al socialismo "a los
intereses revolucionarios de la
clase obrera. Luego se firmó
la paz entre la URSS y Finlan
dia. Las circunstancias en que
esa paz fué firmada y las condi
la ciones que sirvieron de base esa paz fué firmada y las condi la ciones que sirvieron de base permitieron a los amigos de la Unión Soviética y a los militantes lel movimiento socialista internacional demostrar la falsedad de toda la campaña desatada, contra la URSS. En efecto: el hecho de que después de destruía la línea Manerhein y de ester esas fuerzas armadas de Finlandia en la imposibilidad de continuar la lucha, la URSS se mostrara anuente a negociar y firmar la

Lo que dice la gente

paz sobre las bases hoy cono cidas de todo el mundo, bases en las cuales se respetaba la inependencia y la soberanía de Finlandía, pero se mantenían con firmeza aquellas demandas relacionadas con la se guridad de Leningrado en particular y de la región à 1 t i e a en general, permitió afirmar una vez más el carácter no-imperialista de la política exterior soviética y la voluntad de paz de la misma. Pero todo esto no fué suficiente. Ha tenido que extenderse la guerra a Escandina via y ser ocupadas Dinamarca y Noruega po, los ejércitos del Reich, para que se pueda comprender con claridad que las posiciones conquistadas por la URSS en la boca dei golfo de Finlandia y en algunas islas estratégicamente situadas, son indispensables para repeler un atsque de cual-

a nitter. En consecuencia, tene mos razones para esperar confianza que el desarrollo de los acontecimientos en los Bal canes y en el Cercano Oriente no han de tomar a Stalin y a los demás grandes jefes del estado soviético "asanco elotes".

El día 29 de abril del corrien te año, a las 21 horas, falleció en el hospital la señora Ana Alvarez de Mata. Horas antes de morir, en forma supli carte como lo puede hacer el que agoniza, le pidió al doctor un lenitivo para aliviar un dolor desseperante que la torturaba hacía seis días, alivio que también seria para la pobre madre que veía a su hija del alma padecer. En ese mo mento el doctor se le vantó colérico para demostrar que es muy se vero y después de maltratar de palabra a la enferma la intimó para que saliera de su salón, obligando de este modo a la

(f) José J. Alvarez Molina

El arreglo de la Huelga de Zapateros de Turrialba

es un triunfo para nuestro Sindicato

Nos dice el c. Víctor Cordero, Srio. Gral. del S.N.T.C

Papeluchos ahumados, empoivados ly mugirientos, colgando de las desvencijadas
puertas, son estos "vivas"
que también en la conciencia
popular son garabatos sin sen
tido, que no representan infiguna convicción, ninguna
guna convicción, ninguna
Allí están uno sobre otro
los "vivas" desteñidos, revueltos con los anuncios de cigarillos de jabón o de chicles,
porque para los políticos el
"viva" es como un simple anuncio comercial del Presiden
te que están fabricando. Muchas cosas buenas o convenien
tes se pueden decir ofreciendo
el producto, porque entre
ellos la probidad no quentay después, ¿quién reclama?
Addie-Lo Los empresarios de
nuestra política, al terminar
el período presidencial, quedao muy satisfechos y agrade
cidos: unos obtuvieron un con
trato, de licores, otros uno de
alimentación de reos, otros
sicieno y as u finquita otros hi
cieron varios viajes, otros
consiguieron unas gangas que
no se dicen... etc. etc.

Y ahora ya están luciendo
el "viva" al nuevo Presidente, en un nuevo carro, e el
los ventanales de la casa mo
dema, o en el mirador más
atto, o en las paredes azules de
la casa de campo.
¿El puedo trabajador? Los
peones de los bananales, los
peones de los cafetales, los o
peones de los cafeta

Nos dice el c. Victor Corder

Hemos buscao al c. Victor
Cordero, Srio. Gral. del SNTC
para informarnos sobre el resultad de leahuelg fiscu ene
sultado de la huelga de Turrialba. Nos dijo:

Efectivamentes el paro decetado por el Sindicato de Tu
rrialba en el taller "La Infantil"" de aquella localidad, ter
minó en una forma atfactoria
para nosotros.

Este paro por sus caracterrísticas mercec especial mención, putos hasta el momiento,
las huelgas habían girado alrecdor de los salarios, no así
éste que lo que perseguía era
mejor trato del patrón para
sus operarios.

El arreglo se llevó a cabo
con base en los siguientes
puntos que destaco por
de mucha importancia respecto para todos y cada umo de
los opearios dentro del taller;
reconocimiento por parte del
patrón de la autodidad del

so, Srio. Gral. dei S.N.T.C.

Sindicato dando como es lórgico amplia libertad dentro del taller para las actividades indicales; en adelante no será despecidió ningún trabajador, sin el concentimiento del Comité Central del Sindicato; fué retirado el hermane del patrón que era el contramaestre y que fué quien originó el incidente, que dió como consecuencia el paro.

Tres fueron los factores que determinaron el areglo que para nosotros significa am trino fo: lo justo de nuestras peticiones, el espíritu de lucha de los compañeros de Turialba y muy especialmente, la solidaridad de los zapateros del país manifestada por medio del SNTC, putes no hubo uno solo de los compañeros de oficio del país, que intentar siguiera romper la huelga. Además, la ayuda económica fué bastante apreciable.

En la última reunión del Comité Seccional de San José, se acordó convocar por medio del órgano de prensa del Partido, a todos los responsables de célula a una reunión que tendrá lugar el viernes próximo, 17 de mayo, a las siete y media de la noche en el Salón del Partido. Quedan en esta forma convocados todos los Secretarios de célula en espera de una puntual y concurrida asis tencia. COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE

CONVOCATORIA

Cuota para Caballeros

A LAS 8 DE LA NOCHE

En el Salón del Partido - Orquesta "Ensueños"

Diviértase y ayude al Partido de la Clase Trabajadora

de Braña



El cliché que esta sección ilustra seguirá saliemientras Braña esté en los campos de concentración o en compañías de "trabajo" de la "democrática" Francia. eproducción será la mejor alerta a sus amigos y simpicantes que están trabajando por su retorno.

A continuación damos a conocer la actividad desple-gada por el c. Oscar Fuentes por el retorno de Adolfo Braña, Magnífico ejemplo de actividad proletaria desplegada en la segunda, quincena de abril. La lista de contribuciones que a continuación publi-camos corresponden a Limón, a la Línea, y a los barcos que

"Camaradas trabajadores del Centro de Limón, de la Linca, no olvideis quien es el bueno y abnegado compa ñero Adolfo Braña que hoy día sufre los horrores de los Campos de Concentraciones de Francia y necesita nues tro empuje proletario para salvarlo de una muerte segura. Unámonos al llamamiento o' se nos hace en pro de retorno del c. Braña, sin distinción de clase ni de color; si estais de acuerdo en ayudar a cumplir con un deber de compañerismo, yo tengo en mi poder, y para ello estoy debidamente autorizado por el "Comité Pro-Braña" de San José, listas para recoger vuestra ayuda.

Para los efectos de las contribuciones de los compa-ñeros de la Linea debeis escribir a Oscar Fuentes, Apartado 498, Limón. Y para los simpatizantes del centro su casa de habitación: 25 varas al Norte de la Pulpería "Sueño de

Dejamos en esta forma complacido al c. Fuentes a la vez que aprovechamos la oportunidad para felicitarlo por la actividad desplegada.

VIENEN ¢ 7	3.00	mante de F	1.00
C. Oscar Fuentes, agen		La c. C. A. de C	0.75
te de "Trabajo" C	5.00	Un c. de Verbely	0.50
Un camarada del vapor		Un c. de Veberly	0.50
Veragua, \$ 0.50	2 80	El c. L. A	0.50
Un C. del vapor Vera-		El c. A. L	0.50
	2.80	El c. V A. Q	0.50
	2.50	El c. José A. Rodríguez	0.50
Un c. del vapor Vera-		El c. Juan L. Monje S.	0.50
	2.20	El c. A. G	0.50
El c. XX	2.00	El c. activo del P.	0.50
	2.00	Un c. M. M	0.50
	2.00	El c. R. R	0.50
	2.00	El c. José J. Martínez	0.50
Un c. del vapor Vera-		El c. Juan R. Martinez	0.50
gua	1.55	El c. A. L	0.50
El c. Eliseo Matamoros	1.50	El c. A. L	0.50
	1.00	El c. L. A	0.25
E c. J X J X	1.00	El c. José Calleja	0.25
Un c. XXX	1.00	Ia c. Prudencia Angulo	0.25
El c. Mariano Cajiao .	1.00	El c. A. M	0.25
	1.00	El c. O. M	0.15
	1.00 ;		-
El c. A. CH	1.00	Total	20.75
El c. B. Z	1.00		-
	1.00		
	1.00	"GRUPO PRO-BRA	
La c Carmen Busta-	1	COMITE DE PRE	NSA

Siendo el de Turrialba uno de los Sindicatos más nuevos y en consecuencia con menos poder economico, el resultado de este paro es una seria advertencia para los patrones, pues si es cierto que nosotros respetamos sus intereses, también es cierto que no estamos dispuestos en el futura a permitir que se cometan con nosotros las injusticias y atro-

ZARANDEANDO LA PRENSA AMARILLA

La guerra se universaliza. La matanza alcanza a Bélgica, Holanda y Luxemburgo, portando la destrucción y la miseria a nuevos pueblos. Inglaterra anuncia que emplea rá el "Queen Mary" y otros trasatlánticos de gran calado para el transporte de tropas neozelandesas y australianas a los campos de talanza euro-

peos es decir, que en breve O-ceanía pagará su tributo san-griento a la dominación britá nica, ¿Y América? Nuestro Continente tampoco perma-necerá al margen del desas-tre. Prácticamente ya está en guerra. Ya han sido embarca-dos contingentes canadienaes con rumbo a la Metrópoli. Por PASA A LA PAG. CUATRO

La defensa del petróleo La FARSA de las últimas en México

El oro negro ha constituído el incentivo más ignominioso que han utilizado los países im perialistas para ejercer dominio político y económico sobre los pueblos débiles

La codicia ilimitada de las empresas inperialistas se ha desenfrenado sobre el Globo, para obtener concesiones exclusivas, donde los yacimientos de petróleo han ofrecido posibilidades de explotación en grande. En México, como en todo, los países no imperialistas, estas luchas enconadas por las concesiones han provocado infinidad de conflictos internacionales; las empresas interes adas acuden al gobierno de sus países para forzar las concesiones a través de la diploma cia internacional. En otros casos, las concesiones se obtienen sin grandes dificultades

CINE

Caballero 1

VIENDO_

sin espada



d) Lag empresas despóticas y agresivas, se rebelan en contra de las autoridades honestas y acuden a multitud de proredimientos infames para evadir el cumplimiento de la Ley. Con este propósito, quitan y ponen autoridades según consenga a sus intereses, y violam asi las leyes nacionales y usur pan el derecho que tienen todo los pueblos para elegir libremente a sus autoridades.

En recompensa de toda esta vasta cadena histórica de injusticias que han tenido a México por teatro, sólo ha quedado al país una enorme zona petrolífera ya exhausta; una gran población de trabajaderes calificados, que no podrán absorberse fácilmente en ortas industrias cuando el augre pasa, entonces la vida económica decrece hasta alcanzar limites de extrema miseria. La población trabajadora que acudió en candilada por las migajas que soltaba la bonanza imperialisa e queda en la ociosidad, no tiene fuentes de trabajo; el imperialismo voraz agotó totalmente la explotación del petróleo, porque todas las utilidades de esta industria se han invertio en el extranjero. Y en México, han faltado estas utilidades para establecer nuevas actividades conómicas que vayan paulatinas en han invertio en el extranjero. Y en México, han faltado estas utilidades para establecer nuevas, actividades ceonómicas que vayan paulatinamente compensando la depresión de actividades obtenida por el agotamiento de las reservas del petróleo.

El imperialismo alucina incautos: ¿Cué distinto fuera el panoram económico de México, si las gigantesets utilidades de sel petroleo se hubieran que des el petr

elecciones en Talamanca

Lo que vió y ocurrió al fiscal del Bloque de Obreros y Campesinos

por CARLOS LUIS FALLAS

CAPITULO VIII

UNA NOCHE CON LOS

El embarcadero estaba desierto. Allá, entre las sombras de la lejana orilla opuesta, se móvian unos bultos blancuzcos y brillaban unas latas. De duje que, mientras nosotros dábamos la vuelta a pie, Nefali habia trepado en el bote por el rio, con las latas del guaro y los demás menesteres. Como a unos cuarenta pasos más arriba de donde se movian los bultos, se alcanzaba a distinguir una mancha más negra que todas las demás-Zeria la entrada de la picada que iba hasta la iglesia de Amure? ¿H a b r í an pasado el río en ese lugar nada más que para despistarme? Bien nocdian abova subir o bajar el río para coger el verdadero camino y no me quedó más re medio que atenerme a las huellas que dejara el calzado de "mis amigos".

Resolví pedir posada en el rancho que había visto por ahícerca, dispuesto a pasarme la noche "enjorquetado" en cual quier árbol en el caso de que la negaran. Mientras medientaba me hacia el propósito de "andarme con caites de tata" con los indios del rancho, pues no era raro que calculando mi llegada el Nefalii o don Eladio hubieran acunsejado al cholo para que puse de acuerdo a los indios y "como había que aceptarles cualquier chanchada", tampoco sería extraño que amanecie ra enfermo al día siguiente.

Se trataba de un rancho abierto que tenía una especia de la cual había un cuartuch, cerrado con astillones. La cocina estaba en el suelo y una india machacaba algo en un rincón, mientras un indillo, como de catorce anos, sasaba bananos en el fogon. Saludé y el indito me contestó en español.

"¿Habías español?"-le pregunté y como me contestara que un poquito, le rogué que le dijera a la mamá q' me per mitiera dorma. Habío en su dialecto con la vieja y luego me dijo.

"Dica que tenía una capoca de deseaba era acostarme inmediatamente.

"Ta biena de conter se acostarme inmediatamente.

"Ta biena de conter se acostar de la condido roque deseaba era acostar de la condido roque deseaba era acostar de la condido con el son de conter se acostar de la condido con el son de condido con el condido con el cond



modo,
Podian simular la distribución de cédulas y mandarme el domingo a cada indio con una cédula de votación en la mano y la consigna de no habla, en español con lo que me dejarian sin ningún chance. De todos modos había que lle gar a la iglesia y allá veria la forma de "campaneármelas"! ¿La pasada, del río? Pues me robaría un cayuco o la harís a nado. En cuanto al camino, era seguro que me lo indicarian las huellas o las indiadas que de todas partes tenían q' bajar hasta la iglesia y disponía para encontrarlo de todo el sábado y de la bolla de pan, pues no había consumido más que galletas. Más tranquilo ya, me quede dormido. Muy a las cuatro y media de la mañana ya estaban en pie la india y el indillo y comenzaron a preparar un sanco cho miserable y maj oliente. Me levanté en el acto y después de regalarles unas cuan tas monedas me despedí.

En vez de bajar hacía el desembarcadero cogí trillo arriba para despistar y enton ces el indillo me habló:

—¿Pa onde caminar?

—Voy a pasear por ahí y posiblemente venga otra vez en la tarde. ¿Ustedes van a ir a las votaciones?

—Ejem —Son allá, en la iglesia, ¿verdad?—le pregunté, mientras señalaba en la dirección en que sospechaba que debía quedar, —Ejem — contest?

(CONTINUARA)

PESAMES .

Lo damos al c. Marco Tulio García por la muerte de su hermanita ocurrida en San José el 6 de este mes.

"Trabajo" da el pésame al compañeo Guillermo Quesada por la muerte de su hijita Delsia acaecida en Pavas el 2

Una de la cosas más divertidas el día del traspaso de poderes, fué Toledito. Se presentó de los primeros en el "sagrado recinto", metido en flamante leva y coronado con reluciente chistera-Se paseaba arriba y abajo pavoneándo-se; cambiaba apretones de mano con cuanto critiano se le ponía al frente, repartía sonrisas y dirigía graciosos saludos a diestra y siniestra Se arrellenó en su curul, puso su reluciente chistera sobre el pupitre y recorrió con mirada de triunfo la sala. Allí estaba el Formá parte de la Comisión encargada de introducir a no recordamos cuáles importantes personajes. ¡Y qué mesurado porte el suyo! ¡Qué pasos más bien medidos! ¡Qué aires más importantes! Parecía El GOBIERNO CORTES no hizo nada en favor de los refugiados españoles.

Treinta mil refugiados republicanos españoles salvados de los inflernos de los campos de concentración de Francia-El actual gobierno ecuatoria no con gran visión de lo que significa para la economía nacional la inmigración de campesinos españoles ha dado tan notable paso.

El contrato firmado por el Ministro de Colonización y la "New Resentlement Fund", domáciliada en los Estados Unidos y representada por el es critor John Dos Passos se compromete a trasiladar 5 mil familias de agricultores españoles, en el término de 5 años. La entrada de cada una de estas familias significa para la economía del Ecuador una invección de © 700 (setecientos dólares).

¿Qué ha hecho el gobierno Cortés—cuyo período acaba de terminar para aprovechar todas esas fuerzac vivas que se "pudern" en aquellos campos de concentració? Nada Nosotros sabemos que a ese gobierno se le hicieron distintas proposiciones en ese sentido. Pero, "el miedo" de nuestros gobernantes es tan gran de que han de ado pasar tan magráfica oportunidad, como dificilmente se volverá a presentar, sólo para que no los llamen "comunistas". Los gobiernos que han abierto sus puertas a la inmigración de refugiados españoles lo han hecho fundamentalmente.

razones de orden económico-nacional. Procediendo en esta forma, ellos sabían que acre-centaban el patrimorio de la riqueza nacional. Tal ha sito la acertada política, a este res pocto, de México, Chile, Vene-zuela, Santo Domingo, Co-lombia v últimamente Ecua-dor.

lombia y últimamente Beuador.

Qué gran diferencia entre una inmigración de esta calidad y la de los buhoneros pola cos! Aquellos son realmente productores de riqueza éstos nó. Aquéllos son campesinos que vendrían a hacer producir le tierra u obreros calificados que vendrían a impulsar nues tra incipiente industria; los polacos por el contrario salvo honrosas excepciones, no vienen a dedicarse a actividades de tal indole. De la company de la company de la gobierno del Dr. Caiderón que se extinga tan magnífica oporfunidad no digramos de materializar en hechos los sentmientos de solida dad republicana, hacia aquellos que tan bravamente supieron luchar por el sostenimien to de la República Españolade impulsar nuestra naciente industria. Lo que está de por medio es el inoremento de la riqueza nacional. Interesarse por la inmigración de españo les significa importación de españo de el Capital (8 3,500.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital "padre de todos los capitales": el capital de la company de padre de todos los capitales"; el capital (8 3,500.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital "padre de todos los capitales"; el capital (8 100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital "padre de todos los capitales"; el capital (8 100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital "padre de todos los capitales"; el capital (8 100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital (8 100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital (8 100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital (8 100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital (9 100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital (100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital (100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital (100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo importación del capital (100.000 en el caso del Ecuador) y sobre fodo import

Viendo "Caballero sin Espada"

VIENE DE LA PAG. TRES

Allí está debatiéndose como el Senador Smith contra la calumnia armada por los Taylor ticos, en cuyo camino de bestias voraces se ha puesto.

¿Y los Contratos Bananeros? ¿Y el Tratado Comercial con los Estados Unidos y la entrega de la Sabana a una poderosa, Compañía y tantos asuntos que van en contra del pueblo costarvicense y que sólo favorecen el egoísmo de un grupo privilegiado, asuntos que han sido decididos en el Congreso, en donde las poca voces honradas que se han levantado no han podido hacer nada contra la venaliad organizada?

También hemos recordado viendo "Caballero sin Espada", al Dr. Moreno Cañas: en la Contratación Bananera, en el asunto de la estafa de los giros y en aquel hecho que tiene que ser inolvidable para nosotros los comunistas de Costa Rica me refiero a la primera sesión del Congreso de 1938, cuando se trató de la nulidad de las crecenciales de los diputados en las elecciones e medio período. Fué cuando el gobierno Cortés destituyó al Gran Consejo Electoral que se negaba a hacer el juego a las artimañas del Secretario de Gobernación don Luis Fernández quien se empeñó en burlarnos la elección de nuestro compañero Carlos Luis Sáenz. El Dr. Moreno Cañas le indignó profundamen te ese golpe a la democracia, costarricense. Sabemos q' perso najes influentes trataron de disuadirlo de q's se presentara en la Câmara a defender nuestra causa. ¿Por qué lo hacía? El no era comunista; aim más: en varias ocasiones nos había alta cado ¿Cómo era posible que un hombre como el se pusiera del lado de un Partido de trabajadores pobres, execerado por los poderosos y perseguido por la ignorancia y la imbecilidad que son fuerzas enormes? ¿No se iba a char encima a las clases privilegiadas? Pero ninguna de estas consideraciones en favor de su comodidad personal lo detuvo. Se levantó de su cama le enfermo, para ir a cumplir con un man dato de su conciencia, de hombre honrado, La Presidencia del Congreso de entonces echó man, de una de las tantas argueias qu

VIENE DE LA PAG. TRES PULLITAS...

ensayarse desde ya, para el 8 de mayo de 1944... Dicen que Toledito es presidenciable...! Y si Teodoro Picado no le gana la partida—que diz que también tiene Teodoro sus ambiciones a la Presidencia y una fachada más decorativa que la suya—, si Dios quiere y Calderón Guardía lo protege en la misma forma en que León Cortés lo protegió a él entonces, costarricenses, Toledito será Presidente de la pequeña República de Costa Rica—¿A qué extrañar entonce su parte y sus sonrisas? Por lo pronto Toledito tien en favor suyo a Tacho Somoza y a Ubico.

El día de la toma del Poder por el Dr. Calderón Guar dia, uno de los custodios de la bandera de Costa Rica fue el Diputado Albertazzi Avendaño. ¡Cuánta sollicitud y respetio mostraba el diputado en cuestión por nuestra bandera! Viéndolo en esta actitud de acatamiento, pensamos: Que lástuma que no haya tratado al suelo costarricense con el mismo respeto que parece tener por la listada dela puesta en su asta! Cuando los Contratos bananeros, no tuvo inconve niente en poner todo su empeño, toda su influencia para que se entregara la rica zona del Pacífico a la United y se dejara a los costarricenses indefensos en poder de esa pirata compa na imperialista. ¿Por qué tantos miramientos con la tela de nuestra bandera uticolor y tan poca consideración con la tierra y la carne costarricenses:

¿Qué méritos tiene el Dr. Luján para ocupar la Se-

¿Que meritos uene el Dr. Lujan para occipar la cretaría de Salubridad?
Uno nada más: el de ser pariente político del Presidente de la República.
Ya hasta el chabacano y zandunguero Pepin Donat, hace muñecos en contra de Inglaterra.

El 8 de mayo oímos decir a un finquero de esos que pagan a 2 por dos reales los hoyos en los cafetales y co-meten otras iniquidades por el etilo, a pesar de que es un

gran católico:

—Ya al Manuel Mora se le acaba la diputación, por dicha. Y que le eche la bendición, porque no vuel-

ve aqui.

Entonces un poble diablo que debe ganar unos © 2.00
(dos colones) darios lo más o 50 colones como portero en
alguna ofician, muy complacido comentó;

-Sí, y que le eche la bendición. Ese está fuera de la

iey.
¿Qué entenderán por ley estos individuos?
Todo aquello que proteja los intereses y privilegios de la gente de plata y que no impida a ésta explotar al prójimo en su favor.

Será capaz el Dr. Calderón G. ...

VIENE DE LA PAG. 18

nos negado nunca el eno nemos negato nunes et elerror que cometimos al sobreestimar el peligro que corría
nuestro sistema democrático y
ni aún hoy, que León Cortés
ha tornado a ser un simpleciudadano, tenemos inconveniente en reconocecomo nosotros supusimos cuandocomo nosotros supusimos cuandocombatimos la candidatura del
del Sr. Cortés. Esto no obstante, es obvio que el país si hatenido que soportar durantecuatro años, el servilismo imperante en el ambiente y la
falta de serenidad de don
León para enfrentarse a los ataques de sus adversarios.

Calderón Guardía sube al
poder en circunstancias muy
distintas. Su temperamente apacible, lógicamente no hiprovocado aprensiones que pu
do provocar el temperamento
irrasible de su antitescor ; y la
mayo- madurez-política del
Partido Comunista, ha impedido que pierda nuevamente el
pulso de la realidad e incurra
en las exageraciones que incu
rrió en la campaña contra Cor
tés. En cambio, Tas circunstancias económicas porque atraviesa el país y porque atra
viesa el mundo son particular
mente graves, partic

principales mercados de nues tro café, han restringido o han suprimido sus compras. A parte de esto, no hay en la 3c tualidad ninguna garantia de que Inglaterra, que simplemen te ha restringido sus importaciones, no la suspenda por conspeto, ya sea por incapacidad fsica para verificarlas, o por conscennia de otros fac por consecuencia de otros fac tores inherentes a! estado de guerra. Los EE. UU. no han sido nunca mercado para cafés finos y su política impe rialista— que no de buen veci no como tanto pregonan los tontos y los ignorantes—, tien de a aprovecharse de las dificultades porque atravesamos para conseguir mejores merca dos, para pagarnos por el cafe precios ruinosos para la indus tria. Paralelamnte a todo esto, los precios de los artículos manufacturados, también como conceuencia de la guera y de la rapacidad imperalista de los Estados Unidos han aubido y continúan subiendo de precio, encareciendo así la vida de las masas. Ninguna de las circunstancias eñaladas se ría sumamente grave, si en los actuales momentos nosotros dispusiéramos de una agricultura capacitada para producir aquellos artículos que son de consumo indispensable para las masas populares. Pero no es así. Nuestra agricultura está retrasadísima y marcha al garete. Importamos arroz, frijoles, harina, manteca, carne, etc.; es decir, artículos todos que podemos y debemos producir en nuestro pañe. Más, para producirlos, no basta con la buena voluntad del gobernante. Se necesita la adopción de un plan de política agraria. La para adoptar un plan de política de abandonar los viejos y rutinarios cauces de la polítique ría barata, para adoptar un plan de política de gobierno que salve la economía nacional V se de esos precisamente de la grave crisis que la ha comenzado a afligir. Sinceramente no lo creemos. No creemos que los grandes intereses creados que hicieron Presidente al Dr. Calderón Guar dia le permitan gobernar de conformidad con los intereses de las grandes mayorias, esto es del pueblo. Sin embargo, antes de dar un veredicto definitivo, abrimos un com-

pás de espera y afirmamos que es nuestro más adiente anhelo poder rectificar nuestras pre visiones y dar nuestro apoyo a una justa política económica.

ANTE ESTA SITUACION...

VIENE DE LA 1a Páginamercado que impiden nuevas compras.

Imposible enviar a Europa café

Los despachos de café a Buropa han llegado a sufrir tales obstáculos que en estos momentos se hace del todo imposible los envios, por la falta de buques que tocasen en puer to Limón o Cristóbal, para dirigirse hacia Europa. Los agentes de casas inglesas se esfuerzan por hacer llegar algún vapor, pero todo indica

que serán vanos esos empe-ños.

ños.
(Tomado de "Diario de Cos ta Rica").

Nuestro Partido desde hace un año señaló al Gobierno, ese grave peligro. El Gobierno nunca quiso oírnos.

Miles de peones serán echa dos a la calle. Centenares de pequeños productores se liqui daron económicamente. y en na país con grandes nesibili. uaron económicamente. y en un país con grandes posibili-dades agricolas, sufriremos miseria, por la impresión y des organización de nuestra agri-cultura.

LA DEFENSA...

VIENE DE LA PAG. TRES VIENE DE LA PAG. TRES no les ha mutilado, a todos los pueblos, hasta el derecho que tienen para vivir de sus propios recursos? Nadie podrá re futar con buenas razones esta
gran verdad: La situación de
privilegio de las empresas petroleras se ha realizado en el
país con menoscabo del derecho que asiste al Gobierno par
a explotar sus propios recursos e imprimir a su economia
las modalidades que dicte el
interés público.

las modalidades que dicte el interés público.

Todo el pueblo de México etá convencido, que los salarios de hambre y los impuestos raquíticos q' han pagado las empresas petroleras, sólo sig nifican un pelo del elefante de oro que ha sacado del corazón de México el imperialismo in saciable.

Por otra parte, la conducta

Por otra parte, la conducta hostil que haisian venido asumiendo las empresas petroleras hacia el pueblo de México, provocaba infinidad de protes tas de todas las clases sociales que exisian al Gobierno una acción decidida para poner coto e esta situación anóma la e injusta.

En visperas de la expropiación, la lucha en contra de la actitud asumida por las empresas petroleras se había con netrido en una bandera nacional que empuñaba todo el puebo de México. Por esta razón, cuando, el Gobierno decretó la expresas, recibió el aplau so unánime de todos los secto res sociales.

Ahora, el asunto del petróleo se encuentra profundamente arraigado a la conciencia nacional y constituye uno de los aglutinantes más poderosos para reunir en un haz defuerza a todas las clases socia les: católicos, protestantes, masones, grupos políticos de extrema izquierda y de extre ma derecha, tienen un punto de acción común en el asunto del petróleo y se unen para respaldar al Gobierno en la defensa de los intereses naciona les. En efecto, cualquier ciuda dano de México que osara en estos momentos negar el dere cho que asiste al país para hacer vale, y su soberanía, sería condenado implacablemente or toda la opinión pública,

SI LOS ESTUDIANTES QUIEREN QUE...

VIENE DE LA PAG. 18.

VIENE DE LA PAG. 18...

viene protestas individuales, reacciones más o menos justas, condenadas a perderse por falta de respald, colectivo.

Disfruta nuestro estudianta do de los derechos que buenamente les han acordado los reglamentos y estatutos de los colegios, sin que ellos por su parte hayan hecho casi nada por conquistarlos. De este modo, cuando se presenten conflictos entre los estudiantes y la vida que se vive en los colegios, cuando los reglamentos y estatutos están en desarmonía con los justos intereses de los alumnos, éstados no tienen más remedio que soportar la injusticia, o ser victimas de la rutina en el me dio ambiente de su colegio, o digenen que aceptar pasivamen te la injusticia, y someterse contra su conciencia, a veces, a los caprichos de la autorida epresentada pop sus profeso res, o por los reglamentos que rigen en sus instituciones.

De esta situación se desprende la necessidada que exis te de que nuestros etudiantes se organicen, se confederen, forman un cuerpo social bien dirigido, con fines a su mejo ramiento y con fines a la rei vindicación de sus justos dere chos.

Deben convenerse los estudiantes de una profeso recenos de la constituciones de la reinidicación de sus justos derechos.

Deben convencerse los estu diantes de que mientras no se organicen no se harás, sentir en la vida de la nación y pol lo tanto serán sometidos a los vaivenes de la politiquería am-hiente, que poy desgracia con respecto a las labores educati-vas a no tiene más criterio, que el de la más absoluta tiranía, que el de la imposición de la autoridad, a veces absoluta-mente carente de toda consi-

tivo. En cambio si los estudiantes se origanizan, si se asocian con vistas al estudio de su si tuación social como, estudian tes, dentro y fuera de sus respectivos colegios, si hacco que esta organización siguitra englobe el 50% del estudian tado nacional, entonces podrán actuar con más acierto na la defensa de sus intereses y la promoción de sus ideales, y serán una fuerza respetable que se hará ofr en el país. Esta es la labor que espera su realización por parte de los estudiantes más inteligentes, más abnegados y más enterados de las normas por que el progreso de las naciones cultas. No dudamos que en nuestro país hay un grupo, de fóvenes estudiantes inteligentes y preocupados, que están enterados de los grandes mo vimientos sociales que se desarrollan hoy en el mundo. A ellos se hace este llamamiento. De ellos se espera que en Costa Rica, comience el estudiantado a realizar las tareas que le correponden, para que estén a la altura de los estudiantes de los estudiantes de los estudiantes de la cultura de los estudiantes de los estudiantes de los estudiantes de la lutra de los estudiantes de la correponden, para que estén a la altura de los estudiantes de la cultura d que le correponden, para que estén a la altura de los estudiantados ejemplares de Cuba, de México, de Chile, de los Estados Unidos.

ZARANDEANDO LA PRENSA...

VIENE DE LA PAG. VIENTO DE LA PAG. 2 ... otra parte los Estados Unidos manifiestan su decisión de apoyar ABJERTAMENTE a los aliados. De esto a la ayuda militar no hay más que un paso, que se dará en el momento que consideren más pro icio los magnates de Wall Street

Street.

¿En qué quedaron las decla raciones de neutralidad y seguriad contiental que tanto pregonaron los diplomáticos del Norte? No fueron más que un eslabón de la cadena de mentiras forjada en la Caca Blanca para astire la conjetion mentiras forpara en la Cesta Blanca para agitar la opinión pública de los países latino-a-mericanos alrededor de la gue rra. Los pueblos indoispanos deben unirse, no para apoyar SINO PARA COMBATIR, en defensa de sus propios inte-reses, las oscuras maquinacio-nes del Departamento de Es tado.

Nuestro lema debe ser: ¡A-mérica fuera de la guerra!

Los acontecimientos internacionales de los últimos trem pos habían desorientado a un gran sector de la opinión pública respecto a la política anti imperialista de la URSS. La ocupación de Polonia (provincias rusas) y de Finiandia (puntos estratégicos solamente) era consideracia por muchos como una agresión en per juicio de los citados pueblos siendo, así que han quedado al abrigo de las asechanzas de los alemanes y de los alindos al entrar en la órbita de neutralidad verdadera de la Unión Soviética. Hoy, el cable nos dice textualmente: "El gobier no soviético comunica a Alemania, Italia, Inglaterra y Francia que NO TOLERA-RA aventuras guerreras en los Balkanes y que va a firmar una ALIANZA MILITAR con Yugoeslavia y Bulgaria", Los que no creen en la poten cialidad del Ejército Proletario, que observen si las garantas que extiende la URSS. y que se ofrecieron también a los países invadidos y fueron rechazadas, corren la misma suerte que corrieron las "ga-Cultura y Aucented Conta Roca.

Decia Daladier y continua diciendo Reynaud que Francia lucha por el mantenimiento de las instituciones democráticas. Entre éstas se incluyen, desde luego, las libertades de pensamiento, prensa, reunión, etc. Sin embargo leemos en la "Prensa Libre" de mayo 3: El gobierno francés dió cuenta hoy que 206 comunistas que desempeñaron puestos públicos antes de que su Partido fuera proscrito han sido inter nados en la Isla de Forts, Baba de Vizcaya. Cuarenta y cuatro de estos comunistas fueron miembros del Parlamento francés.

Es decir en Francia actual-

Es decir en Francia actual-mente existe la libertad de pen-sar con la condición de que se piense como Daladier y Reynaud.

SHANGHAI, 6,—"Los retiros de capitales depositados en los bancos chinos presagian una bancarrota... Mientras tanto, los precios de costo de vida en China han aumentado alarmantemente y la población va a una gituación de pobreza absoluta. La próxima tragedia de HAMBRE será una de las consecuencias de esta ausencia de dinero..." (Prensa Libre", mayo 6) Será este el preludio de otra democrática "no intervención" capita lista tendiente a liquidar la heroica lucha que sostene el pueblo chino por su independencia y por su libertad? Que rrán desembarazarás los Alia dos de los problemas orientales, ahora, que están atascados en Europa, entregando por hambre al pueblo chino como entregaron al español? Lo impedirán muchos factores: la unidad nacional el nuevo y po deroso ejército, la creciente debilidad del invasor, las con tradicciones de los/ interes occidentales, la enorme ex sión del territorio y sus cursos naturales, la soci y eción de varias provincir vecindad de la URSS.